
        ご挨拶 -----インターネット美術館開設 7周年------- 

                          代表理事 内田芳勲 

当会が発足してから、お蔭様で９周年を迎えようとしております。日頃の会員の皆様のご支援、ご協力に

厚く御礼を申し上げます。 

平成 15 年９月、訪問したシビックセンタでは、たまたまその日が日立市展の最終日で、急ぎ足で会場を

一巡りしました。これだけ多くの作品が明日から見られなくなるのを残念に思い、ウエブ上で継続して見ら

れるようにと考えたのが、ひたちインターネット美術館の始まりです。早速、日立市市民文化課、日立市美

術協会に、趣旨を提案して、関係部署のご尽力、ご賛同を得て平成 16 年９月、インターネット美術館を開

設しました。それから７年、今年もプロジェクト員 20 名が力を合わせて無事に完成、７年間で日立市展に

出展された作品の掲載点数は累計約 770 点、「作者の部屋」は 62 室に及び、名実共に充実した美術館となり、

ました。今や日立市の貴重な文化遺産と申しても過言ではないでしょう。 

「石垣島に旅行時、友人に見てもらった」「郷里の恩師が見てくれている」「ニューヨークの娘が見てくれる」

などの掲載者の喜びの声は大変な励ましであり、加えてみんなで協力してプロジェクトを成し遂げる喜びは

何にも代えがたいものです。これからもみなさん、一緒にやりましょう。ご協力をお願いします。 
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 集いに参加しましょう      大島 興洋  

会の経理を担当し予算管理を行っています。当会

はシニアが集い「群れて楽しむ」をモットーに活動

を続けており、この目的のため本年度も厳しい財政

状況のなか代表理事のご意向で各部門に助成金を出

し活性化を期待しております。俳句・デジカメ・お

茶の同好会や趣味とスキルアップのパソコンを楽し

む会・技術交流会、年 5 回の交流会を行っておりま

す。交流会は手料理と夏にはビールサーバーまで用

意し楽しく行われております。どなたでも参加でき

るので今まで知りあうことのなかった人との出会い

の場ともなっております。 

ぜひ皆さんこの集いに参加して明るく楽しいシニ

ア生活を送ろうではありませんか 

“活気”の見える Cnet に！     星川 雄 

Cnet の行事や活動に参加する人と行事や活動の

準備をする人がいます。パソコンを教える立場の人

とパソコンの勉強をする人がいます。皆さんそれぞ

れの立場で、それぞれの思いや目的を持って CNet

に集まっています。私は理事として、皆さんが集ま

り易い雰囲気や活動の場を作ることを心掛けると同

時に、私自身も事情の許す限り色々な活動に参加し

て、会員の皆さんや地域の皆さんの元気な姿を拝見

し、お役に立っていることを実感したいと思ってい

ます。 

会員の皆さんが、気軽に活動に参加して頂き、外

からも活気の見えるような、“元気で楽しい”雰囲気

の Cnet であり続けたいと思っています。 

 事務局の思い出          高橋 正 

私が事務局を引継いだのが平成 15 年度からであ

ります。前年度の赤字決算を解消しようと四苦八苦

したことが懐かしく思い出す。 

13 人の前理事も１人残っただけで内田代表初め 8

人の理事でスタートした。まず筆記具や用紙も殆ど

自前の物を使ったり、プリンタやカメラ等も個人の

物をお借りした。しかし、パソコン教室で必要な物

は有志の出資を募り、プロジｴクタ・パソコン 10 台

を新規購入した。事業面では前年度から大久保小学

校での実績が認められ、正式に日立市からの小学校

支援事業が本格化した。 

この様に内田新代表の指導のもとに理事が一致団

結して黒字に転換して今も続いている。 

 教えることと教わること      宮垣久典 

皆さん、学校で教え方の上手な先生の科目が好き

になった記憶があると思います。先生の中には、生

徒の覚えが悪いと、感情的になり声を荒げる人もい

ます。生徒に理解して貰うことが目的ですから、先

生には、何度同じことを聞かれても笑顔で答えられ

る忍耐力が必要です。一方、生徒には、素直に相手

を受け入れられる真摯な姿勢が必要です。また、生

徒も、お互い教えあうことで、自分の理解不足のと

ころや教える側の気持ちが理解出来る様になるの

で、先生には、それを許す寛容さもなければなりま

せん。私も、パソコン講座の講師を務めるときには、

このようなことを肝に銘じるようにしています。 
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 ボランティア精神を大切に     久保 裕 

 火曜日の事務所当番を始めて 2 ヶ月目のある日、

北海道大学の研究生から事務所に電話があった。道

庁の開発局を退官後、同大の総合メディア研究 Gr

でシニアのネットによる社会貢献活動を研究中で博

士論文をまとめているとのこと。全国 120 サイトを

調べた中で、Cnet の活動は上位３に入るので、詳し

いことは後ほどメールでと、電話があった。 

 Cnet は日立市という企業城下町ながら、小学校支

援、インターネット美術館やパソコン探検尐年団な

ど地域と密着した活動はすばらしいと、関心をもっ

ていただいた。 

 これからもシニアの仲間たちと地域でのボランテ

ィア精神を大事にした活動を続けたい。 

新しい明日の為に           佐藤紀子 

 普段通い慣れた道に｢こんなきれいな花が咲いて

いたんだ｣と、初めて気付かされて時にハッとする事

があります。見てはいても心には留まっていなかっ

た…という事ですね。繰り返される日常の中で、と

もすると本当に大切なものまで見過ごしながら生き

ている事を今更ながらに感じます。 

折りしも、こんな言葉に出会いました。 

「心のフィルムが新しいと毎回同じ景色を見ても新

たに感じられて興味が尽きないものだ」 日々新鮮

な気持ちで生きる事の大切さ、そして心の目で見る

事の大切さを心に刻みながら、新しい明日に繋げら

れたらいいなと思っています。 

 楽しいパソコン教室    木曜日当番 三宅 伍 

木曜日のパソコン教室は特に楽しいです。 

受講生は、自分のテーマを持ちより判らないとこ

ろを積極的に質問します。講師は、実に判りやすく

丁寧に回答し、必要に忚じて回答をドキュメントで

受講生に渡してくれます。講座の雰囲気も和気あい

あいと和やかで、合間には美味しいコーヒーを飲み

ながら、各人がいろいろな話題を提供し、雑談に花

が咲くこともしばしばです。 

受講生は、他の交流会にも積極的に参加するなど

活動の場を広げて楽しんでいます。 

 地デジテレビ          平田 邦彦 

最近ＴＶを購入した。LAN にも繋がり、古くから

保存していた写真などが家族全員で見れるのが良

い。技術交流会で紹介したネットワークディスクが、

より一層活躍している。昨今、インターネット上で

ワードもエクセルも利用でき、保存も可能なので、

これらも活用していきたい。 

 PC で培った知識が、TV はじめネットワーク家電

品にも忚用できるので、パソコンはますます面白く

なりそう。お互い、知恵を出し合って豊かに楽しみ

ましょう 

 事務所パソコン教室の新米講師  宮原養治侶 

今年 10 月よりパソコン教室の講師を担当し１ケ月

が過ぎました。受講生は自分のノート PC 持参で OS

が VISTA、Windows7 のため、私も Windows7 を購

入し一緒に勉強しています。XP から操作が大きく

変化し、戸惑うことも多いですが簡単で新しい方法

などを発見すると嬉しくなります。受講生の方にも

毎回ひとつ以上は新しいことを発見、習得されるよ

うできるだけ質問をしてもらい講師と対話しながら

自分で解決、習得していけば毎回楽しくパソコン学

習ができるのではないかと考えています。  

 

 スローライフの私        宮越 信子            

パソコン教室に通い始めて一年になりました。 

途中、何度も辞めようと思いつつ皆様の温かい励ま

しと、お茶を飲みながら語らい、和やかな雰囲気の

中で今日まで、ゆっくりと後をついて来ることが出

来ました。 

この様な出会いはとても貴重ですね。若い時と違

って全てゆっくりですが、人生を重ねて来たように、

一歩一歩ゆっくりと皆様の後をついて行こうと思い

ます。よろしくお願い申しあげます。 
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 忙しいホームページ更新      梅津裕美 

今年度から学校支援がホームページ作成のみとな

り、子どもたちと一緒に過ごす時間がなくなり寂し

さもありました。が現在は更新作業のみで充分です。 

学校長はホームページで「東小沢小の魅力と底力」

を発信したいという熱き思いなので更新頻度がとて

も多いからです。児童の素晴しい絵や心優しい・感

性豊かな作文更に地域が学校を盛り立てている原稿

を頂くと我が家にもその活気が流れ夫との会話にも

繋がっています。地域の方のホームページへの関心

度はとても高まっているようです。 

 

 七十の手習い           金谷俊治 

「六十の手習い」という言葉は承知していたが、ま

さか「七十の・・」はないだろうと思いながら NET

で検索したところヒットした！ 阿川弘之著の「七

十の手習ひ」等を。この１年 Cnet で色んなことを

学びました。校風も規模も異なる２つの小学校のホ

－ムページ作成支援に携わり、「先生気質」の一面を

垣間見ることが出来たこと。技術交流会への参画

（NAS，ドロップボックス等の新知識習得）、ほん

のチョッピリながらインターネット美術館への参

画。文字通り七十の手習い」でした。 

 

デジカメ同好会に入会して     鈴木靖介 

昨年10月視聴覚センターでPCの講習会を受講し

ました。それをきっかけに 11 月よりパソコン教室を

受講しました。PC は自己流でしたので基礎を学び

ました。高橋先生には大変お世話になりました。受

講終了後、デジカメ画像処理等を実地に行えれば勉

強になると思い、同好会に入会致しました。色々な

人との出会いもあり、さらに、和やかな環境の中で

ゆっくりと楽しんでやりたいと思っております。 

今後ともよろしくお願い致します。 

Cnet とお茶            広田和子 

Cnet に参加して、まさかお茶が出来るとは努々思

っていませんでしたが実際に皆様と楽しくお茶会を

させて頂く事が出来、とても感謝しています。 

今年も１月の初釜から始まり４月にはお花見の茶

会が出来、８月には県北生涯学習センターでの夏祭

り茶会を催しました。準備から片づけと大変ですが

其々に楽しい思い出となりました。「忙中閑」日々の

忙しさの中でホッとするひと時を大切にしていきた

いと思っています。 

デジタル写真同好会       小林明光 

 今年は、２月に真壁町のひな祭りの撮影会に行き

ました。６月には待望の日光和楽荘に泊まる事がで

き、中禅寺湖千手ケ浜で、ほぼ満開のクリンソウを

撮影し、花の群生の美しさを堪能しました。 

今年第３回目の撮影会として 11 月に福島県棚倉

町の山本不動尊や江竜田の滝を予定しております。

また、８月には、フォトショップエレメント 5.0 に

よるレタッチの勉強会を行い、写真の構図やプリン

される色の調整力向上を図りました。 

 

 俳句狂い           中村 斐沙子 

 俳句を始めてか 23 年になり、現在も俳句三昧の

生活をしている。 

 俳句は自然を対象に詠む文学であるから、外出の

機会も多くなる。結社「対岸」に入ってからは、北

は青森県から南は九州まで行くようになった。また、

新年会やコンクール等に作品を出す機会があり、そ

こで高得点を取ったりすると、ますます熱狂的にな

り、年齢を忘れてしまう。俳句をやっている人なら、

誰でも通る道だと思う。 

 今、車椅子の生活になってみて、自分の足で歩い

ていった地を懐かしく思っている。 

 第 66回 Cnet 俳句会     桜井 キミ子 

 月１回小野先生のご指導を受けて句会を行ってお

り、10 月で 66 回を迎えました。メンバーは尐し入

れ替わりましたが、５年６ヶ月、休まず何方も欠詠

することなく続いている事は、素晴らしい事です。 

人間は感動したい動物です。身の周りの喜びや美し

いものに出会った時の感動を 5・7・5 の俳句に詠み

残しておきませんか？ 

最近の特選句を紹介します。  

・上を向くオクラの花の五角形  正 

・納豆を好んだ父の魂祭り    要四郎 

・妣と言ふほのかなにがさ蕗の薹 光 夫 
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 歴史探訪での出会い            宇梶秀夫 

 歴史探訪は事前に調べるより、現地で見ることが

何倍もの感激をくれる。この 10 月で 35 回となった

歴史探訪は、人との出会いがたくさんあった。道案

内をしてくれた人、城跡を案内してくれた人、手持

ちの資料をくれた人、とりたての野菜を分けてくれ

た人など訪問先の思い出が残る。これは歴史を通じ

て、ここに来たという親近感から親切にしてくれる

のかもしれない。素直にこの出会いに感謝をしたい。

中世の城跡がそのまま残っていることが多い。特に、

秋田へ佐竹氏に付いて行った城主の城は、即廃城に

なって今に残っている。 

 まず PC に触ってみッペー         村田清子 

 私が PC を始めたのは同級生の「始めたよう」の

一言で、何この年で！触ったこともないのに！私は

じっくり考えました。PC を始めるには私の年が限

界かな？と。でも始めてから先輩方が沢山居られる

のには驚きました。マウスの扱いも大分慣れて来ま

した。又、講座始めの先生の挨拶としての話題も楽

しみです。私も、最近旅先で出会った青森の方から

時折入る方言のメールは楽しいものです。まだまだ

色々な事が出来る PC に、毎週楽しみに参加します。

青森には茨城方言でお返ししながら、これからもメ

ールをやってみっぺー。 

 つぶやいてみようかな     大和田かおる  

 最近話題のツイッター。だいだいつぶやきは私的

なもので、それをネットで公開して楽しいのかな？

と素朴な疑問。ところが閲覧してみたら「つぶやき」

だけではなく、メッセージや情報あり、日記のよう

なものなどさまざまな言葉が寄せられている。また

つぶやきに返信するかたちで見知らぬ人とコミュニ

ケーションすることもできる。これはブログとして

使えるのでは…ちょっと楽しいかも。 

今は閲覧しているだけなので、登録をして私もネ

ットでつぶやいてみようかな。ストレス解消になる

かしら？ 

 

 パワーをもらって        小杉 悦子 

10 月から「パソコンゆっくりコース」のサポート

をさせていただいています。 

久し振りの講座ですが、毎回思うことは、ご高齢

の方の真剣に取り込んでいる姿に感心させられるこ

とです。まるっきり初めてパソコンに触れる方も、

数回受講した後、文章を入力することが出来、しっ

とり汗ばんで握っていたマウスの使い方もすっかり

板に付き、講座終了後の嬉しそうなお顔を拝見出来

ることが、また次のお仕事のパワーになっていくの

だと思います。事務所でのお仕事も三年半。これか

らも宜しくお願い致します。 

パ ソ コ ン を 楽 し む 会  カ フ ェ ・ シ ー ネ ッ ト  

コミュニティ NET ひたち   インターネット美術館  

h t tp ://www .h i t a ch i -museum .com/  

講師の親切な指導 パソコン教室の休憩時間の楽しい会話 


